
События

СтройКи веКа
МоСт, гоСтиницы и новая набережная

СобыТия

ПобедитеЛеМ КонКурСа на реконструкцию центральной набережной в Сочи стал консорци-
ум во главе с компанией UNStudio. Он получит 27 млн руб. на разработку проекта реконструкции. В рамках 
проведения работ набережную хотят углубить на 300 м в сторону моря, создав тем самым искусственную 
территорию площадью 55 га. Строительство новой набережной оценивается в 14 млрд руб. Мастерская 
UNStudio основана нидерландскими архитекторами Беном ван Беркелем и Каролиной Бос. Среди работ 
компании — торговый центр Star Palace на Тайване, «павильон Бернема» в Чикаго (совместно с бюро Захи 
Хадид), международный аэропорт Кутаиси в грузии.

в 2,3 МЛрд руб. оценили олимпийский долгострой «Сочи-плаза», имущество которого выстави-
ли на торги. гостиничный комплекс продают одним лотом. В его состав входит ресторан «Москва», кафе 
«Московские окна», гостиница «Москва», два нежилых помещения, а также четыре земельных участка 
общей площадью 19 тыс. кв. м. Также на торгах планируется продать 183 наименования движимого имуще-
ства и 2,8 тыс. наименований товарно-материальных ценностей. площадь объекта — 48 тыс. кв. м, на кото-
рых планировалось разместить 340 номеров, 128 апартаментов, торгово-развлекательный центр (18,3 тыс. 
кв. м). инвестиции в проект оценивались в 3 млрд руб. Объект планировалось открыть к ноябрю 2013 года, 
в преддверии Олимпийских игр, под брендом Courtyard by Marriott, но строительство так и не завершилось.

три деПутата Законодательного со-
брания Краснодарского края вошли в топ-100 
госслужащих и депутатов с самым высоким 
доходом, составленный Forbes. В частности, 
секретарь комитета ЗСК по развитию агро-
промышленного комплекса и продовольствию 
дмитрий лоцманов занял 39-е место с дохо-
дом 328,11 млн руб. На 50-м месте располо-
жился депутат ЗСК Андрей Куемжиев, годовой 
заработок которого вместе с супругой составил 
265,58 млн руб. На 57-м месте рейтинга с годо-
вым семейным доходом в 233,19 млн руб. ока-
зался заместитель председателя комитета ЗСК 
по финансово-бюджетной, налоговой и эконо-
мической политике Борис юнанов.

1,7 МЛрд руб. направят на компенсации обманутым 
дольщикам в Краснодарском крае до 2023 года. На сегодняш-
ний день уже 703 обманутых участника долевого строительства 
на Кубани получили компенсации от Фонда защиты прав доль-
щиков за свои непостроенные квартиры. Компенсации за недо-
строенные квартиры получают дольщики, чьи дома признаются 
инвестиционно непривлекательными для дальнейшей достройки 
либо находятся в низкой готовности, и их проще снести. доль-
щики получают деньги из федерального фонда. Решение о не-
целесообразности завершения строительства и выплате прини-
мает наблюдательный совет организации. достроить в 2021 году 
в Краснодарском крае планируют 83 проблемных дома.

на СтроитеЛьСтво нового яблоновского моста, связы-
вающего Краснодар и Адыгею, дополнительно направят 2 млрд 
руб. предполагается, что к концу 2021 года готовность новой 
очереди яблоновского моста составит 50%. В 2020 году на строи-
тельство яблоновского моста выделили более 1 млрд руб., из них 
564 млн получили из федерального бюджета. Строительство ве-
дется в три этапа. планируется, что новый мост заменит существу-
ющий, который был построен в 50-х годах прошлого века и сегод-
ня находится в ветхом состоянии. В конце января 2021 года стало 
известно о завершении строительства первой очереди (возвели 
пять опор из семи планируемых, завершили верхнюю часть свай-
ного фундамента, перестроили почти 490 м газопровода).

250 МЛрд руб. хотят вложить в строительство нового 
туристического кластера «Новая Анапа» в станице Благовещен-
ской. Его площадь составит 800 га. по словам вице-губернато-
ра Александр Руппеля, создание кластера позволит увеличить 
туристический поток в Краснодарский край на 2–3 млн человек 
в год. глава Анапы Василий Швец отметил, что проект даст горо-
ду 25 тыс. новых рабочих мест. На территории кластера постро-
ят более 50 гостиниц категории 3, 4 и 5 звезд. В «Новой Анапе» 
создадут несколько зон для отдыха, прогулок, здоровья, спорта. 
Вся застройка будет выполнена в едином архитектурном стиле. 
губернатор Кубани Вениамин Кондратьев отметил, что подобных 
проектов в регионе в настоящее время нет.

в СеМь раз за минувший год выросло ко-
личество эскроу-счетов в Краснодарском крае. 
по данным на 1 июня текущего года, на Кубани 
открыто 27,6 тыс. счетов эскроу по договорам 
участия в долевом строительстве. годом ранее 
было около 4 тыс. Банки заключили с кубан-
скими застройщиками 165 кредитных догово-
ров на общую сумму почти в 145,3 млрд руб., 
в то время как годом ранее было заключено 
всего 54 договора на общую сумму 38,3 млрд 
руб. при этом средняя процентная ставка 
по кредитам для застройщиков в юФО за год 
снизилась на 1,9 процентного пункта и состави-
ла 2,37%. Кроме того, в регионе увеличивается 
количество «раскрытых» счетов эскроу. 
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